

Bericht des Präsidenten zum Vereinsjahr 2015

Liebe Alumni-Kolleginnen und -Kollegen

Das Vereinsjahr 2015 sah wiederum viele bewährte Aktivitäten und zahlreiche Neuheiten. Reserviert Euch für 2016 den 24. September für unsere Jubiläumsfeier 20 Jahre IAETH. Doch jetzt unsere Aktivitäten 2015 im Rückblick:

- **IAETH Talks exklusiv von Members für Members:** Die im Dezember 2005 gestartete Reihe ist unverändert sehr vielseitig und sehr beliebt.

Im Januar 2015 sprach Flavio Pfaffhauser, Co-Founder Beekeeper, über „About starting an enterprise software start-up“.

Im Mai referierte Luzius Meisser, Präsident Bitcoin Association Switzerland über „Bitcoin – technisch, wirtschaftlich und politisch“ und kombinierte dies mit einer privaten Führung durchs MoneyMuseum.

Im September erläuterte Johannes Schneider, ABB Research, über „Computing on encrypted data – possible?“.

Im November konnten wir Andrin von Rechenberg, Founder N-Dream, zum Thema „Actually it's not magic, your smartphone is the gamepad at www.AirConsole.com“ zuhören.

An dieser Stelle danke ich gerne allen vier nochmals offiziell für Ihren Einsatz und Euch allen für Euer Interesse.

- **Weitere Events:**

Ende April führten wir einen praxisnahen Workshop für gezieltes Personalmarketing und erfolgreiche Talentrekretierung im IT-Umfeld durch. Dieses Angebot für IAETH Mitglieder in Unternehmer-, Geschäfts- oder Linienführungsfunktion war auch ein Novum.

Im Juli fand zum zweiten Mal das IAETH Sommerevent mit Wakeboarden statt. Bei schönem Wetter, warmem Zürichsee genossen wir das Leben in Zürich in den Sommerferien.

Anfang September waren wir in Wohlen auf dem Outdoor-Racetrack am Go-Kart fahren.

Ende Juni und Ende November konnte jeweils eine kleine 6er-Gruppe von der GoldwynAcademy profitieren und besuchte den Interactive Communication Workshop „Video training: Excellence in personal communication“ im Technopark.

Anfang Dezember nahmen zahlreiche IAETH Member an der Besichtigung der Briefverteilzentrens Schlieren Mülligen teil.

Am 14. Dezember schlossen wir das Jahr mit einem Fondueabend auf dem Gmüetliberg ab. Schon im Januar 2014 wird der nächste inhaltliche Talk folgen.

- **Stammtisch:** auch im 2015 führten wir den IAETH Stammtisch fort. Wenn kein IAETH-Talk stattfand, trafen wir uns jeden dritten Montag im Monat in der Almodobar zum gemütlichen Austausch. Einzelne Stammtische waren themenorientiert, im Februar mit Jobbörse, im Oktober Health Care Industry. Ab 2016 findet der Stammtisch neu in der Caffetteria am Limmatplatz statt! Das Lokal ist exklusiv für uns geöffnet!
- **IAETH Website:** Unsere Website wird mit den laufenden Events aktualisiert, müsste aber grundsätzlich modernisiert werden. Freiwillige melden sich bitte bei mir.
- **Präsenz bei den Informatik-Studierenden:** Im Kalenderjahr 2015 haben wir zwei verschiedene Aktivitäten für die Studierenden durchgeführt:
 1. Insgesamt zwei Artikel des IAETH sind in den Visionen publiziert worden.
 2. Das Departement Informatik führte dieses Jahr die Diplom-, Masterfeier im Juni durch, und wir hielten eine kurze Rede um den IAETH zu bewerben und bewarben den IAETH am Apéro auf der Polyterrasse.
- **Werbung fürs Informatik Studium:** Auch in diesem Jahr waren wir am zweitägigen Maturandentag an der ETH präsent und gaben vielen interessierten Maturanden Auskunft über die guten und vielseitigen Berufsaussichten.
- **GV:** Im März 2015 hielten wir unsere GV im Zunfthaus zur Schmiede ab. Martin Meier präsentierte die Ergebnisse der aktuellen Berufsumfrage. Dies stiess wie immer auf sehr grosses Interesse. Dies war seine letzte Berufsumfrage, da er mit dieser GV aus dem Vorstand zurücktrat. Ich danke Martin an dieser Stelle für seinen Einsatz über viele Jahre und bin gleichzeitig überglücklich, dass wir mit Remo Gysi einen Freiwilligen für die kommende Berufsumfrage gefunden haben. Anschliessend an die GV genossen wir ein feines Stehdinner.
- **Portrait-Letter:** Im 2015 veröffentlichten wir die insgesamt 22. und 23. Portrait-Letter. Diesmal über Tahmineh Sanamrad, welche aus dem Iran für das Masterstudium an die ETH kam und jetzt im Team von YouTube Analytics arbeitet. Der zweite Portrait Letter beschrieb Alexandru Caracas, welcher heute bei IBM Research Laboratroy in Rüschlikon über long-distance wireless communication forscht. Er kam von Bukarest über Deutschland nach Zürich und ist zusammen mit seiner Frau vom legendären Polyball begeistert.

- **Monatlicher Newsletter mit Jobangeboten:** Der monatliche Newsletter informiert Euch nicht nur über die anstehenden Events und Dienstleistungen, sondern enthält oft auch Jobangebote spezifisch von ETH Informatikern für ETH Informatiker.
- **Departement Informatik:** Den guten Kontakt zum Departement pflegen wir weiter und werden als Ansprechperson wahrgenommen und bei unterschiedlichsten Themen um Stellungnahme gebeten.
- **ETH Alumni Vereinigung:** Im März 2013 haben wir an der GV einer vertieften Zusammenarbeit mit der ETH Alumni Vereinigung zugestimmt. Operativ gibt es immer noch einiges zu tun.
- **Social Media:** Die Gruppen IAETH auf XING und LinkedIn wachsen kontinuierlich weiter. Facebook und Google+ pflegen wir nicht mehr weiter. Alle Events werden immer auch auf XING und LinkedIn angekündigt.

Für die gute Zusammenarbeit danke ich ganz herzlich den Vorstandsmitgliedern Nicky Kern, Michael Baumer, Melanie Raemy, Daniel Kluge, Manuel Bleichenbacher, Patrick Neukomm, Michael Bischof und Dominique Giger, sowie unseren beiden Revisoren für die Prüfung des Abschlusses; dem Departement für Informatik für die laufende Unterstützung und Euch allen für Eure aktive Teilnahme an unseren Anlässen.

Im 2016 feiern wir das 20-jährige Vereinsjubiläum des IAETH. Wir werden dies zusammen mit dem VIS mit einer extragrossen Feier begehen. Reserviert Euch den 24. September 2016. Wir erwarten 300 teilnehmende Alumni!!! Mehr darf ich noch nicht verraten.

Im Namen des Vorstandes, Euer Präsident
Markus Grob